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! ! ! !带份礼物送市运会

的师弟师妹! 给徐莉佳"

许昕和钟天使出了难题#

不过!三位奥运冠军均拿

出了完美答案$

徐莉佳的全运会日

记本%许昕的男团冠军签

名球拍和钟天使的凤凰

头盔!是他们从一名青少

年运动员成长为奥运冠

军的记录者"见证人$ 聊

起这份礼物!三位冠军谈

到最多的一个字! 就是

&梦想'$

闪亮青春!无限可能$在这个年

纪!市运会是造梦的舞台!圆梦的阶

梯!从兴趣到志向!由业余转职业!

人生的坐标!在这一刻!心有所向$

走出这一步!跨过这道坎!是梦

想的推动!更有精神的砥砺$许昕说

得好(冠军虽只有一个!但最困难的

时刻最有锻炼价值! 咬牙跨过眼前

的障碍!就是技艺的升华#而精神的

传承! 正是师弟师妹从前辈手里得

到的馈赠#

世界冠军留下的市运会足迹!

等着年轻一辈来复刻!去超越# 翻

看日记本!套上冠军头盔!手握签

名球拍!年轻人的胸膛升起更燃的

斗志!脚下迈开更坚的步伐# 走上

市运会这座桥梁!离彼岸!他们更

近一步#

这样的礼物!确是最珍贵的#

金雷

珍
贵
的
礼
物

对接奥运全运促校园体育发展
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聚焦 11汇文 体

雏鹰竞长空“天使”授以渔
!!!听上海奥运冠军聊市运会正确打开方式

"上接第 !版#广大青少年是市运会
的主角，大家可以充分展现运动才
华，朝着更快、更高、更强的目标冲
刺，带着梦想奔向更大的舞台，绽放
更耀眼的光芒。可以尽情释放对体
育的热爱，超越竞技成绩，享受运动
快乐。希望大家尊重彼此、公平竞
赛、团结互助，结下深厚持久的友
谊。相信大家的出色表现会激励更
多青少年参与体育锻炼，在大家的

共同努力下，一届青春飞扬、活力四
射的市运会一定能让大家度过美好
时光，留下难忘记忆。
在运动员、裁判员代表相继宣

誓之后，举行了本市青少年体育展
示，让现场观众充分感受申城校园
体育的蓬勃开展。充满东方武韵的

武术表演《天地人和》展示了“少年
强则国强”的青少年时代风貌。老中
青三代教练员徐根宝、李秋平、诸韵
颖携手百余位足篮排三大球青少年
爱好者共同演绎了互动表演《掷地
有声》，展现了青少年体育训练的活
力与风采。奥运冠军徐莉佳、许昕、

钟天使在《决胜千里》环节中，讲述
了从青少年运动员到奥运冠军的心
路历程，表达了对市运会成功举办
和上海青少年体育事业发展的美好
祝愿。在动感十足的歌舞表演《闪亮
青春》中，开幕式落下帷幕。

本届市运会于 !月 "#日至 $$

月 $%日举行，共有 &'个代表团报
名参赛，设青少年组和高校组。本届
市运会项目设置更加丰富，分竞赛
项目、展示项目和活动项目三类，参
赛总人数将达 ( 万余人，活动项目
预计吸引 ''% 万人参与。办赛主
体更加多元，部门协同、市区联
动、社会参与，全面对接奥运全
运，注重后备人才培养，促进校园
体育发展。

起点 雏鹰展翅高飞
对市运会的赛况，自行车奥运

冠军钟天使非常关注。说起浦东新
区代表队取得的成绩，她脱口而
出：“&金 &银 )铜。”而且，为鼓励
浦东三少体校的师弟师妹们，她特
地带来一份礼物———自己训练和
比赛用的“凤凰”头盔。
刚刚落幕的雅加达亚运会，钟

天使正是戴着这副凤凰造型的头
盔，与队友一起，为中国代表团摘
得自行车场地赛金牌。头盔取名
“凤凰”，也是源自钟天使姓名中的
“天使”两字。
“我觉得这个头盔的寓意特别

好。凤凰是展翅高飞、吉祥如意的
意思。”钟天使希望，借着市运会的
平台，师弟师妹们能够继续进步，
不断提升自己的水平，接好自己的
班，“和我参加市运会那时相比，现
在他们的起点高了很多。也希望他
们珍惜现在的机会，今后和我一
样，走上国际赛场。”

台阶 业余迈向专业
市运会，是青少年运动员成长

过程中一座重要的桥梁。对很多后
来的世界冠军来说，他们的体育
梦、冠军梦，就是从市运会开启的。

乒乓球奥运冠军许昕记得，
'%%' 年参加第十二届市运会，当
时自己所在的曹燕华乒乓球学校
还以培养二线队伍为主，和伙伴们
代表宝山区队夺得市运会冠军后，
借着这个良机，在宝山区政府的支
持下，曹燕华乒乓球学校创建了一
线队，“有了一线队的平台，我有机
会一步步往上走，进入国家队，参加
全运会、奥运会。”许昕说，要感谢市
运会的提携，那是自己迈入乒乓国
手行列的第一个重要台阶，“因为和
奥运会、全运会相似，对青少年运动
员来说，四年一届的市运会是一个
很大的平台，非常值得期待。对那个
时期的我来说，市运会就是最高目
标，是我自己的‘奥运会’。”
去年的天津全运会上，许昕以

老带新，时隔 *'年为上海夺回乒
乓球全运男团冠军，借市运会开
幕，他把一块签着上海队全体队员
名字的乒乓板赠与师弟师妹，希望
他们能传承上海的乒乓精神，发扬
上海的乒乓文化。“市运会赛场上，
无论顺境还是逆境，把握住机会。
回过头来看，在这个点你顶住，跨
过去了，对今后的成长会是非常大
的帮助。”

逐梦 精彩就在脚下
帆船奥运冠军徐莉佳虽然为

自己缺少市运会经历而遗憾，但她
带来了同样值得珍藏的礼物。“那
时市运会还没有设 +, 级帆船项
目。”徐莉佳与小队员们分享起自
己的全运会记忆。

她打开一本有点泛黄的笔记
本，里面记载了她人生第一次综合
性运动会的心路历程。“那是第九
届全运会，我们在汕尾参赛。我当
时把备战以及大赛前后的很多想
法都记录下来，现在拿出来看，仍

会感到惊喜。”
小队员们发现，日记本的

首页上，是一幅小图，上面画了
一座全运会的领奖台，有趣的
是，冠、亚和季军的位置上，都
画着穿着上海队队服的运动
员。“我希望为上海队夺冠，所
以把其他队都画在了领奖台边
上。”聊起当时的情景，徐莉佳

很感慨，“人生就是要有梦想。我想
告诉大家，勇敢地去追逐你的梦，
你会书写自己的精彩篇章。”

目标 登上最高奖台
再问问年轻选手，就知道，冠

军前辈的激励，有多么珍贵！$&岁
的上海姑娘陆佳雯第二次参加市
运会，她梦想成为一名优秀的跳高
运动员，像偶像男子跳高全国冠军
王宇那样，“他人长得帅，谈吐也让
人印象深刻，文化素养高。”她希望
有朝一日也站上跳高项目的最高
领奖台。

这是陆佳雯在青少年时代参
加的最后一届市综合性运动会，
“以前可能没啥压力，现在有了清
晰的目标，就要去努力实现它。”

-年前主项从跨栏改为跳高，
身高 $.)' 米的陆佳雯已经跳过
$.))米，在今年 * 月的全国 /$)

少年田径锦标赛上，代表上海队夺
得女子跳高第一名。这届市运会，
她要冲击 $.!%米的国际健将资格
线，给自己一个动力，在跳高这条路
上继续奋斗下去。“希望越走越远，
越走越好，突破金玲保持的 $.!0

米的全国纪录。” 本报记者 金雷
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第十六届市运会于9月28日至11月10日举行。
如果说四年一届的奥运会、全运会是运动生涯的顶级舞台，那么同样周期、以青少年运动员为

参赛主体的市运会，则是托举他们迈上专业舞台的重要台阶。年轻人在这里追逐梦想，勇往直前，
书写自己运动人生的精彩篇章。这个时刻，听听过来人的鼓励和建议，是一份宝贵的收获。


